
■ \  - 'i  ч

е

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ
зндмя

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гец икания л 1-й „
№ 45 (10409) ) Четверг, 27 февраля 1958 года. Цена 20 коп.

Образцово провести 
организационно-техническую 

подготовку к выборам

А

Партийные организации, местные 
Советы и их исполкомы должны 
обеспечить образцовое проведение 
организационно-технической1 подго
товки к выборам.

Многие партийные, советские и 
общественные организации удаляют 
большое внимание этой подготовке.

В Зырянском районе подготавли
ваются помещения, в которых в 
день выборов будет проходить голо
сование. имеется необходимое обору
дование для избирательных участ
ков.

В избирательной комиссии Причу- 
лымского избирательного участка 
Л? 57 этого района составлен план 
подготовки и проведения выборов. В 
помещении, где будет проходить го-, 
лосование, произведен необходимый 
ремонт, установлены кабины для го. 
лоеования. Избирательная комиссия 
учла всех избирателей, которые по 
различным причинам не могут при
быть в день выборов на избиратель
ный участок, договорилась с прав, 
лением колхоза имени Жданова о 
выделении транспортных средств в 
распоряжение комиссии на день вы
боров. На избирательном участке 
заканчивается проверка списков из
бирателей.

Молчановский райком КПСС, изу
чив работу участковых избиратель
ных комиссий, 24 февраля провел 
совещание председателей комиссий. 
На этом совещании были детально 
рассмотрены все вопросы деятельно, 
сти комиссий, намечены меры по 
устранению вскрытых недостатков.

Но в организационно-технической 
подготовке в выборам имеется много 
недостатков.

Некоторые исполкомы районных и 
городских Советов проявляют медли
тельность в организации проверки 
списков избирателей. В Шегарском 
районе при составлении списков бы. 
ли допущены искажения фамилий. 
Многие избиратели Гусевского, Ба- 
барыкинского и других сельсоветов 
оказались не включенными в спис
ки. Проверка же списков здесь ор
ганизована неудовлетворительно.

Неудовлетворительно проходит 
проверка списков избирателей в 
Колпашевеком районе. В городе Кол- 
пашево только на одном избиратель, 
ном участке Mi 7 в списки избира
телей не были включены 125 чело
век.

Очень медленно проходит провер
ка списков избирателей на ряде из
бирательных участков Куйбышев
ского района города Томска. Здесь 
в списках также имеются неточно
сти и искажения.

На некоторых избирательных 
участках Асиновского района изби
рательные комиссии не приступили 
в исполнению своих обязанностей.

Читатели нашей газеты в пись
мах в редакцию высказывают спра
ведливое недовольство недостатками 
в подготовке к  выборам. Вот письмо 
избирателей Еузовлевского сельсове. 
та, Томского района, гг. Чуприна и 
Паршина, проживающих на разъезде 
99 километра Томской железной до
роги:

«Вся наша страна готовится к 
празднику —  дню выборов в Вер
ховный Совет СССР, —  пишут они. 
— Но мы до сих пор не видели аги
татора, не знаем, где и за кого бу
дем голосовать».

Каждая избирательная комиссия 
должна иметь четкий план органи
зационно-технической подготовки к 
выборам. Между членами участковой 
избирательной комиссии надо рас
пределить обязанности в день выбо
ров, заранее позаботиться о том, 
чтобы в избирательном помещении в 
день голосования не было очередей, 
чтобы избиратель мог быстро найг,и, 
к  кому ему обратиться за полу'е- 
нием бюллетеня и т. д.

Партийные организации, исполко
мы Советов должны подобрать в по. 
мощь участковым избирательным 
комиссиям активистов для лучшего 
обслуживания избирателей.

Для помещений, где будет проис
ходить голосование, нужно отвести, 
лучшие общественные здания и обо
рудовать их так, чтобы строго обес. 
печивалась тайна голосования, га
рантированная Советской Конститу
цией. Каждый избирательный уча
сток необходимо своевременно обес
печить кабинами для голосования, 
бюллетенями установленного образ
ца, избирательными ящиками, печа
тями и сургучом для их опечатания, 
следует позаботиться об освещении

В северных районах нашей обла
сти имеются небольшие населенные 
пункты, отдаленные от избиратель
ных участков, где будет проходить 
голосование. Чтобы жители этих 
пунктов смогли своевременно при
быть на избирательные участки, ис
полкомы местных Советов, участко
вые избирательные комиссии обяза
ны заблаговременно подготовить 
транспортные средства. ^

Надо также своевременно лесть 
избирателей, которые из-за npc'luioH- 
ного возраста, болезни или по дру
гой причине не смогут в день выбо
ров самостоятельно прибыть в Поме
щение для голосования, подготовить 
транспортные средства, выделить 
членов избирательной комиссии для 
приема бюллетеней по месту жи
тельства избирателей.

Следует широко оповестить изби
рателей о том, где будет находиться 
помещение для голосования.

Исполкомам райсоветов необходи
мо заблаговременно позаботиться о 
том. чтобы быстрее организовать до
ставку избирательных документов 
по итогам голосования, обеспечить 
четкую работу всех средств связи и 
транспорта.

Партийные организации обязаяы 
усилить контроль за организацион
но-технической подготовкой к вы
борам, оказывать повседневную по
мощь исполкомам местных Советов, 
привлекать к  этому важному делу 
широкий актив.

Подготовка к выборам должна 
быть тесно связана с мероприя. 
тнями по улучшению деятельности 
советских органов, дальнейшему по
вышению их роли в хозяйственном 
и культурном строительстве.

Избиратели встречаются 
с кандидатами в депутаты

На проходящих сейчас в стране 
многолюдных предвыборных собра
ниях избиратели встречаются с кац- 
дитатами в депутаты Верховного 
Совета СССР. В своих выступленп. 
ях рабочие, колхозники, механиза. 
торы —  все избиратели говорят о 
высоком трудовом и политическом 
подъеме, вызванном Обращением ЦК 
КПСС, заявляют о своей готовности 
дружно принять участие в голосова
нии в день выборов.

На встречу с кандидатом в депу
таты Совета Союза по Сталинград
скому сельскому избирательному ок
ругу штукатуром треста «Сталин- 
градстрой» Василием Степановичем 
Сычуговым собралось более 500 че
ловек. Доверенное лицо тов. Ворон, 
ков, секретарь комитета комсомола 
треста «Тяжстрой» тов. Алешин, 
старший оператор нефтеперерабаты. 
вающего завода тов. Петров расска
зали о жизненном пути своего кан
дидата и призвали единодушно про
голосовать за него в день выборов,

Тов. Сычугов —  участник герои
ческой обороны Сталинграда. После 
войны он работает на стройке, воз
водя благоустроенные дома для тру
дящихся города. Рабочий применил 
много новшеств, механизировал 
труд, что позволило бригаде, кото
рую он возглавляет, более чем вдвое 
ускорить штукатурные работы. Усо. 
вершенствования Сучугова широко 
применяются на многих стройках го
рода.

В своем выступлении кандидат в 
депутаты подчеркнул, что в совет
ской стране неуклонно выполняется 
ленинское указание о рабоче-кре
стьянском правительстве. Это видно 
на моем примере и на примере дру
гих, таких жр как и я. кандидатов 
в депутаты Верховного Совета, ска
зал В. С. Сычугов в заключение.

Представители трудящихся Пере, 
яслав— Хмельницкого избирательно
го округа Киевской области встрети
лись с кандидатом я депутаты Со
вета Союза Верховного Совета СССР

знатной дояркой сельхозартели «Ко
лос», Переяслав-Хмельницкого рай
она, Ефросиньей Афанасьевной Де- 
миденко.

В клубе села Завидовичи, Львов
ской области, избиратели встрети
лись с кандидатом, в депутаты Сове., 
та Союза по Городоксвому избира
тельному округу командующим вой
сками Прикарпатского военного ок
руга генералом армии дважды Ге
роем Советского Союза Павлом Ива
новичем Баговым.

При большой активности трудя
щихся прошла встреча избирателей 
Новогрудского избирательного окру
га (Белорусская ССР) с кандидатом 
в депутаты Верховного Совета СССР 
известным белорусским писателем 
Петром Устиновичем Бровкой. С ре
чами на собрании выступили изби
ратели тт. Андриевский, Гвоздиков, 
Соколов и другие. Они говорили о 
своем кандидате как о.достойном 
представителе советской литературы, 
произведения которого ярко и прав
диво отражают действительность.

Более 600 трудящихся города 
Капсукаса и колхозников окрестных 
сельхозартелей заполнили зритель
ный зал местного театра? Избирате
ли встретились здесь с кандидатом 
в депутаты Совета Союза председа
телем колхоза «Шешупе», Капсук- 
ского района, Юозасом Винцовичем 
Межлайшкисом и с кандидатом в 
депутаты Совета Национальностей 
секретарем ЦК КП Литвы Владасом 
Юозовичем Нюнкой. Выступившие 
на собрании представители трудя
щихся города и колхозники завери
ли, что они с радостью отдадут свои 
голоса за кандидатов блока- комму
нистов и беспартийных.

Встречи избирателей с кандидата
ми в депутаты Совета Союза и Со
вета Национальностей в обстановке 
большого подъема прошли также в 
Туркмении, Кабардино-Балкарии и 
других республиках и областях.

(ТАСС).

НОВОСТИ ТЕХНИКИ

О движении второго 
искусственного спутника Земли

На шесть часов утра 26 февраля 
второй искусственный спутник со. 
вершил 1646 оборотов вокруг Зем
ли.

В ясную погоду второй спутник 
можно будет наблюдать невооружен

на IX сессии Вер* 
ховного Совета СССР 
было принято реше 
ние о строительстве в 
текущем году семи 
доменных печей.

Одна из них строит- 
ся на Челябинском ме 
таллургическом за
воде. Она будет одной 
из самых крупных в 
стране. Челябинские 
комсомольцы объяви
ли стройку ударной.
На комсомольской 
конференции Метал
лургического района 
Челябинска было ре
шено взять шефство над этой 
стройкой. Городская конферен
ция это решение поддержала, 
и строительство новой домны 
было объявлено комсомоль
ской стройкой.,

Подсчитав возможности, мо
лодежь решила построить дом
ну намного раньше намечен
ного срока — к 7 ноября 
1958 года.

Строителям предстоит
смонтировать многие тысячи 
тонн металлоконструкций я

ным глазом перед восходом Солнца 
от 57 градуса до 64 градуса север
ной широты и после захода Солнца 
от 36 градуса до 56 градуса южной 
широты.

(ТАСС).

На Витебском заводе имени Киро
ва изготовлены три гидрофицировая- 
лых шлифовальных станка новой 
модели «ВП1-69». Они предназначе
ны для обработки цилиндрической 
части и радиуса клапана трактор
ного двигателя. Новый агрегат ра
ботает по полуавтоматическому цик
лу, что позволяет одному рабочему 
обслуживать два— три станка. Про
изводительность агрегата по сравне
нию с подобными станками старой 
конструкции увеличилась более чем 
в полтора, раза. Эти станки изготов
лены по заказам харьковских трак
торостроителей. Для Подольского ме
ханического завода выпущен гндро- 
фицированный станок для шлифов
ки шпульного колпачка швейной ма
шины. В час он будет обрабатывать 
около четырехсот деталей.

V
Вагоностроительный завод имени 

газеты «Правда» (Днепродзержинск) 
выпустил первую партию новых 
платформ-сцепов для перевозки 
длинномерного леса в хлыстах. 
Сцепленные попарно, платформы эти 
обладают грузоподъемностью в 24 
тонны. На них можно перевозить 
стволы деревьев в хлыстах длиной 
до 25 метров. На платформах уста
новлены автоматические тормоза.

V
Главный инженер Велико-Скелев. 

ской МТС (Кировоградская область) 
тов. Радченко совместно с механиком 
тов. Федоренко, заведующим мастер
скими тов. Кравцовым и газосвар
щиком тов. Ж ук изготовили ориги

нальный самопогрузчик, работаю
щий одновременно как тракторная 
лопата и как стогометатель. Агрегат 
оборудован вилами, приводимыми в 
действие через вал отбора мощности. 
Они поднимаются вверх с помощью 
лебедки. Самопогрузчик смонтирован 
на тракторе «ДТ-54». Сейчас этот 
агрегат используется в колхозе име. 
ни Жданова для погрузки удобрений 
на автомашины. Его производитель
ность —  почти 600 тонн в день. На 
этой работе он заменяет труд 45 —  
50 колхозников. Себестоимость вы
возки каждой тонны удобрений сни
зилась примерно в 20 раз.

V
В экспериментальном цехе Воро- 

шиловградского тепловозостроитель
ного завода имени Октябрьской ре
волюции создано универсальное 
устройство для обработки много
гранников —  метчиков, болтов и 
других изделий. Новый механизм 
одновременно обтачивает все гра
ни. Прежде на обработку, например, 
болта требовалось 5— 6 минут, те
перь это делается за несколько се
кунд. Приспособление имеет автома
тическое устройство и может быть 
установлено на любом горизонталь
ном фрезерном станке.

В совнархозах 
страны

iOm корреспондентов ТАСС)
Всемерно развивая творческую 

активность трудящихся, Советы на
родного хозяйства добиваются ново
го мощного подъема промьппленно- 
сги.

Львовский Совет народного хо
зяйства утвердил перспективный 
план развития Львовского экономи
ческого административного района 
на 1959— 1965 годы. Интенсивно 
будет развиваться каменноугольная 
промышленность за счет освоения 
Львовско-Волынского месторожде
ния. Экономический район не толь
ко полностью откажется от даль
них перевозок топлива для своих 
нужд, но и сам начнет снабжать 
углем соседние районы. Предусмот
рено создание мощной энергетиче
ской базы. Выработка электроэнер
гии увеличится в шесть раз. Возра
стут темпы выпуска продукции на 
предприятиях машиностроения и 
приборостроения. Строительство но
вых мощных сахарных заводов с 
одновременным расширением дейст- 

1 вуюгцих предприятий позволит все 
сырье перерабатывать на месте. 
Большой размах получит освоение 
природных богатств, в частности, 
залежей серы, природного газа, тор
фа и других ископаемых.

В собрании актива предприятий 
и организаций Совета народного хо
зяйства Херсонского экономического 
административного района приняли 
участие представители 422 пред
приятий Крымской. Николаевской и 
Херсонской областей. С докладом 
выступил председатель Херсонского 
Совнархоза тов. Прибыльский. План 
1957 года по выпуску валовой про
дукции предприятия Совнархоза вы
полнили на 12 дней раньше срока. 
В нынешнем году предстоит значи
тельно расширить металлургиче
скую промышленность, ее рудную 
базу. На Камыш-Бурунском железо
рудном комбинате сооружается но
вая агломерационная лента мощ
ностью в 500 тысяч тонн агломера
та в год. Началось строительство 
Черноморского рудника, который 
уже к  концу года выдаст железную 
руду. Предприятия приступили в 
освоению выпуска судов 27 новых 
типов, пищевой и сельскохозяйст
венной техники и оборудования. Ра
ботники предприятий Херсонского 
Совнархоза с первых дней третьего 
года шестой пятилетки развернули 
борьбу за увеличение выпуска то
варов легкой промышленности на
22,8 процента, мясо-молочных про
дуктов —  на 16 процентов и на 8 
процентов —  продукции пищевой 
промышленности.

Марийский Совнархоз провел 
конференцию рационализаторов. 
Около трех тысяч предложений вне
дрено в производство на пред
приятиях экономического района. 
Их годовой экономический эффект 
исчисляется почти в 13 миллионов 
рублей. На Йошкар-Олинском вита
минном заводе каждый пятый рабо
чий, . а на машиностроительном —  
каждый 13-й рабочий является ра
ционализатором. Принято решение в 
текущем году путем усовершенство
вания технологии производства на 
три процента сверх плана повысить 
выработку' рабочего. По Совнархозу 
в целом это позволит увеличить вы. 
пуск продукции на 39 миллионов 
рублей.

-Они идут впереди

Доярка колхоза «Победа», Кожевниковского района, 
Е. Г. Акулова в соревновании доярок колхозов области за 
1957 год заняла второе место. От каждой коровы своей груп
пы она надоила по 3.227 килограммов молока. Хорошие пока
затели она имеет и в текущем году. За январь надоила 309 
килограммов молода на корову, в феврале надой будет не 
ниже.

На снимке: Е. Г. Акулова.

с в о д и л
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1 Кожевниковский 148 34
2 Парбигский 117 21,7
3 Молчановский 116,5 24,5
4 Шегарский ■ 116 24,6
5 Каргасокский 115,5 37,56 Чаинский 114 25
7 Кривошеинский 109 288 Томский 102 23
9 Асиновский 101 21

10 Колпашевский 99 24
11 Зырянский 99 21
12 Туганский 92 20
13 Васюганский 88 14
14 Парабельский 87,5 18,1
15 Бакчарский 78 18
16 Пышкино-Троицкий 77 17
17 Пудинский 77 15
18 Александровский 77 14
19 Тегульдетский 70 15
20 Верхне-Кетский 70 10,3

Кемеровчане в гостях у колхозников
Ясиновского района

более 10 тысяч кубометров 
сборного железобетона, выпол
нись большой объем земляных 
работ.

Дружно кипит работа. На 
строительство , челябинской 
домны Ко 5 уже пришло бо
лее тысячи " комсомольцев. 
Здесь появились бригады и 
участки, где все рабочие — 
комсомольцы. С каждым днем 
фронт работ расширяется. Уже 
достигнуты первые успехи: 
сооружены фундаменты возду

хонагревателей. градирни, па
ровоздушной станции. На 20 
дней раньше срока забетони
рован фундамент самой дом
ны. Большинство рабочих си
стематически перевыполняет 
задания.

В конце года пятая челя
бинская доменная печь даст 
первый чугун.

На снимке: на строительной 
площадке 5-й доменной печи.

(Фотохроника ТАСС).

На днях делегация от работников 
сельского хозяйства соревнующейся 
с нами Кемеровской области в со
ставе заместителя начальника Ке
меровского облсельхозуправления 
Г Карелина, председателя Юргин- 
ского райисполкома А. Журавлева, 
председателя колхоза «Передовик» 
Б Желнаровича, председателя 
колхоза «Заветы Ленина» Л. Наумо
ва (этот колхоз соревнуется с кол
хозом имени Ленина, Асиновского 
района), доярки совхоза И. Бондарь 
побывали в колхозах Асиновского 
района Колхозники тепло встрети
ли кемеровцев.

Большой интерес проявили гости 
к развитию животноводства в колхо
зе имени Ленина. Им понравились 
добротные типовые скотные дворы. 
Но кемеровцам не все в колхозе 
понравилось. Тов. Желнарович, на
пример, заметил, что следует боль
ше уделить внимания содержанию 
овец, посоветовал улучшить поро
ду свиней

Гостям понравились телята. Тов. 
Наумов посоветовал подрастающих 
телочек и бычков выделить в от
дельные группы.

Осматривая молочнотоварную 
ферму, тт. Бондарь и Наумов заме
тили, что в помещении грязновато. 
Они считают неправильным, когда

кормление коров производит не до
ярки, а скотники. Доярки больше, 
чем кто-либо другой, заинтересова
ны в повышении надоев молока, им 
и следует кормить своих коров.

По просьбе доярок Мария Иванов
на Бондарь подробно рассказала о 
том, как она и другие доярки совхо
за добивались получения высоких 
надоев молока.

В 1957 году Мария Ивановна на
доила по 4,075 килограммов молока 
от каждой коровы. В этом году 
среднесуточный надой на корову 
равен 12 килограммам.

Корма она распределяет в зависи
мости от живого веса коровы и ее 
продуктивности. Среднесуточный 
рацион коровы состоит из двух 
килограммов сена, двух килограм
мов концентратов, запаренной соло
мы и силоса вволю.

—  Группа коров у меня, —  го
ворит тов. Бондарь, —  подобрана 
хорошая, улучшенной породы. Это
го я сама добилась.

Опытом работы поделился предсе. 
датель" колхоза «Заветы Ленина» 
тов. Наумов. В прошлом году в этом 
колхозе надой молока составил по 
2.711 килограммов на каждую из 
400 фуражных коров. Это почти на 
одну тысячу килограммов больше,

чем в колхозе имени Ленина. На сто 
гектаров сельхозугодий произведено 
по 112 центнеров молока —  на 8 
центнеров больше, чем в колхозе 
имени Ленина. В колхозе «Заветы 
Ленина» широко применяют скарм
ливание коровам картофеля, солому 
дают только в запаренном виде. 
Оплата труда доярок производится 
не только в зависимости от коли
чества полученного молока, но и от 
его жирности.

Колхоз им. Ленина в этом отно
шении значительно отстал.

Заключительная беседа состоялась 
в новом колхозном клубе, который 
гостям очень понравился.

При сравнении денежных доходов 
от животноводства, оказалось, что 
они примерно одинаковы: в колхозе 
имени Ленина —  1,300 тысяч руб
лей. в колхозе «Заветы Ленина» —  
1.125 тысяч рублей. А вот доходы 
от растениеводства у кемеровцев 
почти на 1.500 тысяч 'рублей 
меньше. Общий доход в колхозе 
имени Ленина равен 3.800 тысячам 
рублей, в колхозе «Заветы Лени
на»— только 2,5 миллиона рублей.

Председатель колхоза «Заветы 
Ленина» тов. Наумов отметил, что 
колхоз «Заветы Ленина» отстал по 
урожайности зерновых культур и 
по производству мяса на сто гекта

ров сельхозугодий. В колхозе имени 
Ленина мяса на 100 гектаров сель
хозугодий произведено по 21 цент
неру (этого, конечно, мал^), а в 
сельхозартели «Заветы Ленина», 
Кемеровской области, — по 14 
центнеров.

Кемеровцы высказали пожелание 
серьезнее заняться благоустройст
вом своих сел и пригласили колхоз, 
пиков сельхозартели имени Ленина 
побывать у них.

Кемеровцам понравилась механи
зированная зерносушилка и они хо
тели бы такие сушилки иметь у се
бя.

Заглянули гости и в колхоз «Ком
сомолец». В этом хозяйстве кемеров
цам понравились установившиеся 
здесь порядки: строго определены 
обязанности каждого работника жи
вотноводства, хорошо организован 
учет соревнования, показ его.

В задушевной беседе председатели 
колхозов тт. Наумов и Желнарович, 
доярка тов. Бондарь поделились 
опытом работы в своих хозяйствах, 
ответили на многочисленные вопро. 
сы работников ферм, полеводов.

И гости, и хозяева, расставаясь, 
пожелали крепить дружескую связь, 
чаще производить взаимопроверки 
соревнования, обмениваться опытом.

И. КОРШУНОВ.
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ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР
(К а н д и д а т ы  в д еп ут а т ы
(Верховного Совета СССРI

Рассвет этого февральского дня 
ничем не отличался от других зим. 
них рассветов. Мела поземка. Упру
гие порывы ветра гнали по дорогам 
снежную пыль. А высоко в небе 
Сквозь быстро летящие гряды обла
ков слабо поблескивали последние 
звезды. Утро, как утро. И все-таки 
оно на всю жизнь останется в па
мяти Марии Афанасьевны Пчель
никовой...

Она поднялась немного раньше 
обычного. Дети спали. Петушок, как 
ласково называли в семье семилет
него Петю, сладко посапывая, чему- 
то улыбался во сне. Не зажигая ог
ня, Мария Афанасьевна быстро со
бралась и поспешила на ферму. 
Нужно было проследить, чтобы во
время подвезли силос.

Домой вернулась в восьмом часу. 
Подоила корову, управилась с хо
зяйством и стала готовить завтрак: 
дети, все трое, занимались в первую 
смену.

По радио говорил Томск: переда
вали последние известия. И вдруг 
громко, на обе комнаты, голос дик
тора произнес:

—  Рабочие и служащие, колхоз
ники, лесозаготовители и рыбаки 
горячо поддерживают предложения 
колхозников сельхозартели имени 
Ленина. Парабельского района, кол
лективов Кодпашевского рыбокомби
ната и Коломинской МТС, кол
хозников колхоза «Сибиряк», 
Бакчарского района, о выдвижении 
кандидатами в депутаты Верховного 
Совета СССР по Еолпагпевскому из
бирательному округу Ml 330 това
рищей Н. С. Хрущева, М. А. Сусло
ва, А. И. Кириченко, заведующей 
животноводческими фермами колхо
за «Прогресс», Молчановского рай
она. тов. М. А. Пчельниковой...

Девятнадцать лет прошло с того 
дня, когда Мария Пчельникова, 
окончив школу, пришла работать в 
колхоз. Срок немалый. Но разве де
ло только в прожитых годах? Глав
ное, как они прожиты.

Сначала она работала рядо
вой колхозницей в полеводческой 
бригаде. Трудолюбивая, старатель
ная, быстро завоевала уважение то
варищей по работе.

Вскоре, после того, как Мария 
вступила в ряды ленинского комсо
мола, ее вызвали в правление.

<—  Посоветовались мы на заседа
нии правления и решили назначить 
тебя звеньевой комсомольско-моло
дежного 8вена. Звена-то еще нет, 
тебе самой придется организовать 
его. Комсомольцев, молодежи в кол
хозе много. Подумай, кого взять. 
Ну, возьмешься, справишься?

Мария справилась. Через не
сколько дней новое звено вышло в 
поле, а скоро о нем заговорили в 
колхозе, как о лучшем полеводче
ском звене.

Прошло несколько месяцев, и Ма
рию опять вызвали на заседание 
правления.

—  Хорошее звено ты организова
ла. Пчельникова. Теперь оно сможет 
работать и без тебя. А тебя мы хо
тим назначить бригадиром полевод
ческой бригады. Опыт работы уже 
есть, колхозники тебя уважают, ра
ботать умеешь. Только работать при
дется больше, чем в звене.

Трудно пришлось молодому бри
гадиру. Но Мария упорно старалась 
поднять бригаду. Понемногу поло
жение стало меняться. Креп коллек.

Труженица колхозной деревни
тив, повышалась тру
довая дисциплина. Те
перь уже бригаду не 
упоминали на заседа
ниях правления как 
отстающую, она стала 
выходить в число пере
довых.

10 июля 1954 года.
В этот день в Новоси
бирске начало работу 
совещание передови
ков сельского хозяйства 
Сибири. Задолго до от
крытия помещение те
атра оперы и балета, 
где » проводилось сове
щание, заполнили пе
редовые люди колхозов, 
совхозов и МТС. За 
столом президиума за
няли места знатные 
хлеборобы и механиза
торы Сибири, мастера 
высоких урожаев. Сре
ди них —  бригадир по
леводческой бригады 
колхоза «Прогресс», 
Молчановского района,
Томской области, Мария 
Афанасьевна Пчельни
кова.

В работе совещания принял уча
стие Первый секретарь ЦК КПСС 
Н, С. Хрущев. В перерыве между 
заседаниями Никита Сергеевич 
дружески беседовал с членами пре
зидиума:

—  Мало внимания обращаете, то
варищи сибиряки, на развитие жи
вотноводства.

Крепко запомнились эти слова 
Марии Афанасьевне. Она знала, 
как они справедливы. Взять ее род
ной колхоз. В 1953 году фермы 
имели всего 585 голов крупного ро
гатого скота, в том числе 233 ко
ровы. Надой молока на корову со
ставлял немногим больше 900 ки
лограммов. а всего государству в тот 
год сдали 1.334 центнера молока. 
На 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий колхоз произвел 
около 8 центнеров мяса и 33 цент
нера молока.

Вскоре после июльского Плену
ма ЦК КПСС (1955 г.) парторгани
зация и правление колхоза «Про
гресс» провели общее колхозное со
брание. на котором обсудили не
отложные вопросы развития общест
венного животноводства. На- самые 
ответственные участки животно
водства были направлены коммуни
сты, заведующей молочнотоварной 
фермой правление колхоза на
значило лучшего бригадира колхо
за. члена КПСС Марию Афанасьев
ну Пчельникову.

К работе на ферме Мария Афа
насьевна решила привлечь моло
дежь. И не ошиблась: молодые кол
хозники оказались хорошими хо. 
вяевами. Они привели в порядок 
коровник и свинарник, утеплили их. 
В колхозе больше заготовили кор. 
мов.

До глубокой ночи засиживалась 
Мария над книгами, подробно изу
чала опыт передовых животново
дов области.

Борьба за развитие животноводст- 
ва^встала на первый план колхоз
ной жизни. По инициативе партий
ной организации и правления на 
общем собрании колхозников были 
разработаны мероприятия дополни-

Н А  К О Л Х О З Н Ы Х  
Ф Е Р М А Х

М. А. Пчельникова.

тельной оплаты труда, и ежемесяч. 
ного авансирования. Повысилась мз. 
териальная заинтересованность, а 
это явилось хорошим стимулом в по
вышении производительности труда 
колхозников.

Все это положительно сказалось 
на развитии животноводства. Уже в 
,1956 году надой молока на одну 
корову увеличился до 1.829 кило
граммов, было сдано государству 
3.137 центнеров молока и 686 
центнеров мяса. Если три года на
зад доход от животноводства в ар
тели составил 421.800 рублей, то в 
1956 году —  более миллиона руб
лей.

Животноводческая ферма колхоза 
«Прогресс» из отстающих стала вы
ходить в число передовых. Но Ма
рия Пчельникова понимала, что сде
лано еще очень и очень мало.

Прочитав и обсудив Обраще
ние ПК КПСС и Совета Мини
стров ко всем работникам сельского 
хозяйства, животноводы молочното
варной фермы по предложению Ма
рии Афанасьевны взяли обязатель. 
ство в текущем году увеличить ста
до коров на 35 процентов, надоить 
не менее 3.000 литров молока на 
каждую фуражную корову.
''Животноводы решили получить от 

каждых 100 коров не менее 90 те
лят, сохранить их и добиться сред
несуточного привеса по 500 грам
мов на каждого теленка.

Очень много времени и сил отда
вая ферме, Мария Афанасьевна за
нимается и общественной работой. 
Она член Молчановского райкома 
КПСС, член партийного бюро кол
хоза.

Мария Афанасьевна Пчельникова 
внимательно следит за всем новым, 
передовым, что появляется в нашем 
сельском хозяйстве.

... Проводив детей в школу, Ма
рия Афанасьевна пошла в правле
ние. Навстречу то и дело попадались 
колхозники:

—  Поздравляем тебя. Мария Афа
насьевна. Будь достойна высокого 
доверия народа.

Б. СОФИЕНКО.

Агитационную работу я веду 
среди работников животноводческих 
ферм бригады IN? 1 колхоза «Аван
гард», Каргасокского района. В дни 
подготовки к  выборам в Верховный 
Совет СССР мною проведены . де
сятки бесед и читок газет.
. Я ознакомила своих избирателей 
с Обращением ЦК партии ко всем 
избирателям Советского Союза, Об
ращением ПК КПСС и Совета Ми
нистров к работникам сельского хо
зяйства и биографиями кандидатов 
в депутаты Верховного Совета 
СССР М. А. Пчельниковой и 
Н. А. Михайлова.

У работников животноводства 
вызвали большой интерес обяза
тельства по надоям молока на 

I 1958 год. которые взяли доярки 
Фермы, руководимой тов. Пчельни
ковой. По примеру доярок колхоза 

| «Прогресс» работники молочното
варной фермы бригады № 1 взяли 
повышенные обязательства.

Несколько бесед мною было по
священо изучению опыта передо
вых свинарок области Прецер и 

Кучугуры, свинарки колхоза 
«Авангард» Бондарь, получившей 
от каждой свиноматки в прошлом 
году по 28 поросят, доярки Мамон
товой.

На личном опыте я убедилась, 
что агитатору необходимо планиро
вать свою работу. Полезно иметь 
план каждой беседы. Я так и 
делаю. Эго помогает мне вести по
литическую агитацию более целе
устремленно. А когда возникает 
какой-нибудь новый вопрос, выдви
нутый жизнью, нашей действи-

В подготовке к выборам нет мелочей
Каждый день почта приносит в 

редакцию письма, в которых наши 
читатели рассказывают об огром
ном политическом и трудовом 
подъеме трудящихся, вызванном 
предстоящими выборами в Верхов
ный Совет СССР.

Все шире развертывается массо
во-политическая работа на десяти- 
дворкях и избирательных участ
ках. В свои^ письмах в редакцию 
читатели пишут о лучших агита
торах и агитколлективах, указы
вают на недостатки в агитацион
но-пропагандистской и организа
ционно-технической подготовке к 
выпорам.•

Тов. Никифорова из первичной 
парторганизации Зырянского лес
промхоза рассказывает:

—  В агитколлективе у нас 28 
человек. Большинство из них регу
лярно встречается с рабочими-ле- 
созаготовитолями, знакомит избира
телей с решениями партии, прави
тельства. свои беседы они проводят 
в тесной связи с задачами, стоящи
ми перед леспромхозом. Хорошо ве
дут агитационно-массовую работу 
на десятидворках агитаторы Рож
кова. Шевцова, Кудинова, супруги 
Катаноковы.

Партийное бюро леспромхоза 
нроводит семинары, совещания аги
таторов. Систематическая полити
ческая работа положительно сказы
вается и на трудовых делах зы
рянских лесозаготовителей. Коллек
тив леспромхоза досрочно выполнил 
план лесозаготовок в январе.

Вот что пишет из Кожевников,- 
ского района тов. Казанцев:

— • Агитпункт Ml 1 в селе Ко
жевникове стал центром . агитаци
онно-массовой работы среди изби
рателей. Здесь всегда многолюдно. 
За последнее время в агитпункте 
прочитано четыре лекции, проведе
но несколько бесед о советской из
бирательной системе, о правах и 
обязанностях советских граждан, об

(По письмам 
в редакцию)

Обращении ЦК КПСС ко всем изби- 
оателям.

Организованно прошли два вече
ра. один из них был посвящен мо
лодым избирателям. В день Совет
ской Армии состоялся вечер, посвя
щенный встрече трех поколений. 
На нем встретились участники ре
волюции 1917 года, гражданской и 
Великой Отечественной войн с ком
сомольцами и молодежью колхоза 
имени Калинина и предприятий 
местной промышленности.

В своих письмах ирбиратели 
справедливо критикуют недостатки 
в работе отдельных агитпунктов и 
агитаторов. Вот письмо избирателя 
тов. Тушина. Он пишет: «Непро
стительную медлительность при 
подготовке к выборам проявляет 
партийная организация Могочин- 
ского лесозавода. В агитпункте 
лесозавода редко проводятся меро
приятия для избирателей. Мно
гие агитаторы на десятидворках не 
бывают, с избирателями не беседу
ют».

О подобных фактах пишет изби
ратель тов. Казаков из Кожевйи- 
ковского района.

«Партийная организация колхо
за «Новый путь» за последнее вре
мя ухудшила руководство агитаци
онно-массовой работой среди сель
ских тружеников».

Тов. Казаков пишет, что партий
ная организация колхоза слабо ру
ководит своим агитколлективом. До 
сих пор не все жители села Ново- 
Сергеевки ознакомлены с биогра
фиями кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР.

Вот что пишет об этом тов. 
Коржин:

«Некоторые агитколлективы в 
гор. Асино слабо ведут аги

тационную работу среди изби
рателей. Агитпункты ремеслен
ного училища № 7, желез
нодорожной станции Асино, райпо
требсоюза и лесоперевалочного и 
деревообделочного комбината обору
дованы плохо. С избирателями ред
ко проводятся массовые мероприя
тия. Из 20 утвержденных агитато
ров железнодорожной семилетней 
школы на десятидворках работают 
5— 6 человек.

Работники отдела пропаганды и 
агитации Асиновского райкома 
КПСС смирились с плохой работой 
многих агитколлективов».

«Вся страна активно готовит
ся к празднику —  дню выборов в 
Верховный Совет СССР, —  пишут 
избиратели тт. Чуприн и Паршин. 
—  Но мы. рабочие разъезда 99 ки
лометра Томской железной дороги, 
до сих пор не видели ни одного 
агитаторе, не знаем, где будем го
лосовать и за кого. Наш разъезд 
находится на1 территории Клгзовлев- 
ского сельского Совета, Томского 
района. Вероятно, обслуживать нас 
должен агитколлектив при партий
кой организации этого сельсовета. 
Но почему-то о нас всегда забыва
ют. Так было и в выборы в народ/ 
ные суды. О своих кандидатах мы 
узнали только в день выборов».

Очень серьезный сигнал! Работ
никам Томского райкома партии и 
райисполкома следует без промед
ления принять необходимые меры.

Немного времени осталось до вы
боров. Поэтому сейчас необходимо 
особенно усилить политическую 
агитацию, устранить недостатки в 
организационно-технической под
готовке в выборам в Верховный 
Совет СССР. Партийным организа
циям нужно образцово организовать 
работу всех агитпунктов и агит
коллективов. Надо помнить, что в 
подготовке к  выборам нет мелочей.

тельносгью, я немедленно веду о 
нем разговор с животноводами.

Большую помощь в агитационной 
работе оказывает мне печать, ху
дожественная литература. В основ
ном я пользуюсь газетами «Прав
да», «Советская Россия», «Красное 
Знамя», «Блокнотом агитатора» и 
районной газетой «Северная прав
да». Из них я беру необходи
мые данные о международных со
бытиях, о жизни трудящихся на
шей страны, области, своего рай
она.

Одной из наиболее распростра
ненных Форм работы с газетой у 
меня является коллективная чит
ка. Доярки, свинарки, телятницы 
любят слушать, о чем пишется в 
газетах. Ко дню Советской Армии 
своим избирателям я прочла очерк 
из «Комсомольской правды» «Эхо 
войны», рассказ М. Шолохова 
«Судьба человека».

У избирателей бываю раз в не
делю. Провожу с ними 4— 5 часов. 
Этого времени вполне достаточно 
не только для того, чтобы провести 
беседу или читку, но и чтобы 
вникнуть в производственные дела 
фермы, хорошо познакомиться с ра
ботой животноводов.

Я уверена, что в день выборов 
в Верховный Совет СССР все мои 
Избиратели единодушно отдадут 
свои голоса за своих посланцев в 
высший орган государственной 
власти.

Г. ПИСАРОВА,
а.-и га гор

Кзргаеокский район.

Агитатор ТН^В. Андрюсек регулярно проводит беседы, органи
зует громкие читки газет в сетевязальном цехе Кодпашевского ры
бокомбината. Она пользуется большим уважением у своих слуша
телей.

На снимке: Н. В. Андрюсек среди работников сетевязального 
цеха.

Фото С. Кытманова.

ГЕРОЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
В ГОСТЯХ У РАБОЧИХ

Б дни празднования 40-летия Со
ветских Вооруженных Сил СССР 
состоялась вст-реча рабочих, служа
щих в инженерно-технических ра
ботников завода резиновой обуви с

Героем Советского Союза летчиком 
3 А. Сорокиным. Он рассказал о 
героических подвигах советских 
летчиков в годы Великой Отечест
венной войны.

Лекции для селЬских тружеников
В дни подготовки к выборам за

метно улучшилась работа Тихоми- 
ровской сельской лекторской груп
пы, которую возглавляет директор 
семилетней школы Е. М. Бахилина. 
(Асиновский район).

В январе и феврале для колхоз

ников сельхозартели «Красное зна
мя» прочитано 8 лекций на раз
личные темы.

К чтению лекций привлечены 
учителя, специалисты сельского хо
зяйства, медицинские работники.

А. НОСЕНКО.

МЕДЛЯТ С ВАЖНЫМ ДЕЛОМ
У скорить создание постоянно действующ их  

производственных совещаний

Как указал декабрьский Пленум 
ЦК КПСС, большое значение в деле 
вовлечения трудящихся в управ
ление производством имеют прояз. 
водственные совещания, позво
ляющие сочетать принципы едино
началия с осуществлением контро. 
ля со стороны широких масс.

Строители начали организацию 
постоянно действующих производ
ственных совещаний. В УНР-739 
в общеуправленческое постоянно 
действующее совещание коллек
тивы участков выбрали 30 луч
ших производственников. Здесь 
бригадиры тт. Латыпов, Белозеров, 
Герт, Трегубов, мастера тт. Моро
зов, Савин, Волошина, инженеры 
тт. Торбина, Блинов,

Организационно оформлены по
стоянно действующие производст
венные совещания в МДО-131 тре
ста «Томлесжелдорстрой», авто
транспортной конторе треста Ml 97 
и некоторых других строительных 
организациях.

Однако постоянно действующие 
совещания только созданы. Их пре
зидиумы не составили даже планов 
работы.

Характерно, что совещания соз
даны на тех предприятиях и строй
ках, коллективы которых добились 
неплохих показателей работы в 
прошлом году, не снижают темпов 
и в текущем. И наоборот, медлят с 
этим важным делом те организации, 
которые отстают и где больше всего 
нерешенных вопросов.

Не создано общетрестовское по
стоянно действующее совещание в

тресте Ml 97. Нет еще таких сове. .
щаний в большинстве управлений f  
треста. В УНР-787 на участках вы
брали представителей в общеуправ. 
ленческое совещание, но организа
ционно его вовремя не оформили.

Не доходят руки до создания по
стоянно действующего производст
венного совещания у председателя 
постройкома УНР-290 тов. Зауэра.
В управлении выбрали представите
лей в это совещание только на 
одной строительной площадке.

Медлят с организацией постоян
но действующих производствен
ных совещаний на комбинатах 
строительных деталей Ml 1 и Ml 2 
треста «Стройдеталь», в некоторых 
машинно-дорожных отрядах треста 
«Томлесжелдорстрой».

Руководители профсоюзных орга
низаций этих строек виноваты в 
этой медлительности.

Но большая доля вины ложится 
и на обком профсоюза.

Руководителей обкома профсоюза 
рабочих строительства и промыш. 
денности строительных материалов 
и его председателя тов. Терских 
нельзя упрекнуть за недостаток 
указаний —  инструктаж и указа
ния были даны. Президиум обкома / 
повинен в том, что он не контроли
рует, где и как создаются совеща- *
ния, проявляет мало требователь- f
ности к тем руководителям, кото
рые медлят с созданием постоянно • 
действующих производственных со
вещаний.

Л. ТИТОВА.

Постоянно действующее производственное 
совещание начало работу

В коллективе Зырянского лес
промхоза организовали постоянно 
действующее производственное сове
щание.

В его составе 72 человека. Прези
диум избран из 9 человек.

На первом заседании постоянно 
действующего производственного со
вещания был обсужден доклад глав
ного инженера леспромхоза тов. Ла
рионова об улучшении охраны труда 
и техники безопасности. Совещание 
предложило руководителям лес
промхоза. председателю рабочкома

тов. Кругову разработать меры по 
улучшению охраны труда, обеспе
чить своевременную доставку ра
бочих в лесосеки в оборудованных 
вагонах. С 1 марта решено органи
зовать обучение лесозаготовителей 
технике безопасности.

Президиум постоянно действую
щего совещания готовит вопрос об 
упорядочении нормирования труда и 
зарплаты. Этот вопрос будет обсуж
ден на следующем заседании сове
щания.

Л. ВОЙТЕНКО.

д

Семинар секретарей цеховых 
парторганизаций

Чровский райком КПСС провел 
о^°дневный семинар секретарей це- 
хоьых партийных организаций рай
она.

Участники семинара обсудили док
лад секретаря Кировского райкома 
КПСС тов. Васюкова о задачах це
ховых партийных организаций в 
сзязи с решением декабрьского Пле
нума ЦК КПСС «О работе профес
сиональных союзов СССР».

Секретари цеховых партийных 
организаций завода режущих инст
рументов тт. Забродин и Демшин 
рассказали об опыте работы.

С докладом об усилении антире
лигиозной пропаганды выступила

секретарь Томского горкома КПСС \  
тов. Соколова. Щ

Об организации агитационно
массовой работы в цехе по обес
печению выполнения государст- '  
венного плана и социалистических 
обязательств рассказала заведую
щая отделом пропаганды и агита
ции райкома КПСС тов. Курбатова.

Заведующая организационным 
отделом горкома КПСС тов. Пар- 
шинцева рассказала участникам 
семинара о практике подготовки и 
проведения партийных собраний и 
организации проверки исполнения 
решений.

Встреча с томскими композиторами
В областной библиотеке имени 

А. С. Пушкина состоялась встреча 
читателей библиотеки с томскими 
композиторами Владимиром Лаври
ненко и Борисом Фельдшером.

Вечер открылся вступительным 
ьловом Е. Н. Корчинского, расска
завшего о создании в Томске обще
ства композиторов, его задачах и 
Первых шагах деятельности.

•О своей творческой работе гово

рили Б. Фельдшер и В. Лавриненко. 
Солисты филармонии Н .. Гаврилова 
и Л. Конышева исполнили произ
ведения Фельдшера, а хор электро
лампового завода —  песни Лаври
ненко.

Собравшиеся выразили пожела
ние о создании в Томске общегород
ского хора и межвузовского студен
ческого хора. j

Опыт передовиков 
сделать

достоянием всех 
колхозников 
механизаторов

Т. СИНИЦЫНА, 
В. КУЗЬМИН.

В ответ на Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР к работ
никам сельского хозяйства в каж
дом колхозе, машинно-тракторной 
станции, в каждом районе приня
ты новые обязательства по разви
тию всех отраслей сельского хо
зяйства на 1958 год.

Колхозники и колхозницы, ра
ботники МТС и совхоза нашей об
ласти решили в текущем году про
извести 435 тысяч тонн зерна, 17 
тысяч тонн мяса. 92 тысячи тонн 
молика.

В Обращении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР указывается, что 
главным, что должно нам обес
печить успешное решение по
ставленных задач, является умение 
сделать достижения передовых лю
дей, передовых колхозов, совхозов, 
МТС, бригад достоянием всех кол
хозов и совхозов с тем, чтобы учить 
людей на новых фактах достиже
ний более интенсивному ведению

„всех отраслей сельского хозяйства,' 
умению использовать сельскохозяй
ственную технику с конкретным 
показом в том колхозе, совхозе, 
МТС, бригаде, опыт которого изу
чается. в чем именно заключается 
передовое и как оно достигнуто.

В ряде районов, МТС и колхозов 
это указание ЦК КПСС и Совета 
Министров выполняется неудовлет
ворительно.

Обратимся к фактам. Несомненно, 
что в Кожевниковском районе много 
делается для распространения и 
внедрения опыта передовиков. Но и 
здесь вскрыты серьезные недостат
ки в организации внедрения пере
дового опыта. Известный в на
шей области колхоз «Победа», 
получивший наивысший надой за 
1957 год и признанный победите
лем в областном соревновании кол
хозов по надоям молока, находится 
рядом с колхозами «Рассвет» и 
имени Чапаева. Однако доярки этих 
колхозов не были на молочното
варной ферме колхоза «Победа», 
плохо знают опыт доярок этого 
колхоза. Лучшие доярки колхоза 
«Победа» не ездили в колхозы име
ни Чапаева и «Рассвет» для пере
дачи своего опыта работы. Работ
ники животноводства соревнующих
ся колхозов имени Калинина и «За
веты Ленина» не организуют вза
имное посещение ферм.

Кожевниковский райком партии 
и райисполком не используют в 
своей работе такого мощного рыча
га для дальнейшего подъема живот
новодства и повышения продуктив
ности скота, каким является обще
ние, взаимное посещение работни
ками ферм друг друга для обмена 
опытом.

Подобное положение наблюдается 
в колхозах Томского района. Прав
ление и партийная организация 
колхоза «Вперед к коммунизму», 
Томского района, опыт передовиков 
не распространяют.

В этом колхозе имеются две мо
лочнотоварные фермы. Ферма INI 1 
в деревне Лучаново, где заведую
щим работает опытный животновод 
тов. Болговский, получила в 1957 
году почти по 2.300 килограммов 
молока на фуражную корову, а на 
ферме Ml 2 в деревне Коларово на
доено лишь по 1.800 килограммов. 
Правление колхоза (председатель 
тов. Васильев), партийная органи
зация (секретарь тов. Грехов) не 
организовали взаимного посещения 
Ферм работниками животноводства. 
Поэтому ни тов. Болговский, ни 
его доярки не были на ферме в де
ревне Коларово, не обменивались 
опытам работы.

Много подобных фактов и в кол
хозах других районов. И получает
ся иногда, что работники райкомов 
КПСС только призывают подхваты
вать новое, но в существо передо
вого опыта не вникают, не органи
зуют его внедрения и не направ
ляют на эго внимание парторгани
заций.

Встречи работников животновод
ства, отдельных ферм, бригад, 
колхозов. МТС и районов—-это не 
только обмен мнениями, хотя и это, 
безусловно, очень ценно, а и кон
кретное изучение достижений пе
редовиков, методов и приемов их 
работы для использования их на 
других Фермах, в других колхозах. 
Взаимные встречи необходимы и 
для подведения итогов соревнова

ния между доярками, фермами, кол
хозами и районами.

Чтобы выполнить принятые обя- ^ . . /
зательства по производству продук
тов сельского хозяйства, надо до
ставить дело так, чтобы опыт од
ного передовика, будь это доярка 
или телятница, тракторист или 
комбайнер, был достоянием всех 
колхозников и механизаторов, что
бы люди знали, в чем заключается У
этот опыт, как его приме
нить, чтобы опыт передовой t 
бригады колхоза стал достоянием 
всех бригад этого и других колхо
зов. чтобы опыт передового колхоза 
стал достоянием всех колхозов рай
она и области.

Для этого надо организовать 
выезды в передовые хозяйства, 
фермы, бригады председателей кол
хозов, директоров МТС, специали
стов сельского хозяйства, рядовых 
колхозников, партийных и совет
ских работников с целью тщатель
ного изучения всего нового, пере
дового. что есть в этих хозяйствах, ^  
а затем внедрить это новое в дру- \  
гие, отстающие хозяйства. Надо 
добиться того, чтобы передовики 
бывали в отстающих хозяйствах и 
фермах и там помогали советами и 
делом устранять недостатки, ме
шающие выполнению этими хозяй
ствами планов и социалистических 
обязательств. i

Повседневная работа райкомов 
партии и первичных партийных ор
ганизаций колхозов и МТС по изу
чению достижений науки и передо
вого опыта поможет выполнению 
обязательств по дальнейшему раз
витию всех отраслей сельского хо
зяйства области, г "
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Равнение на ш ахт еров По Зырянскому району
Н узбасса!

Продолжается социалистическое соревнование шахтеров 
Кузбасса и лесозаготовителей Томской области. Каждую де
каду соревнующиеся коллективы сообщают Друг ДруГу о ре
зультатах своей работы. Это делает соревнование бблее Дей
ственным.

Сегодня мы рассказываем о работе соревнующихся коллек
тивов.' -

5 тысяч тонн угля сверх 
плана

ЛЁНИНСК-КУЗНЕЦК. (По 
телефону). С каждым днем ра
стут темпы добычи угла на 
четвертом участке шахты 
«Комсомолец», соревнующем
ся с коллективом третьего ма
стерского участка первого ле
сопункта Тимирязевского лес
промхоза за выполнение квар
тального плана ко дню выбо
ров в Верховный Совет СССР.

Каждый день из очистных 
забоев этого участка выдается 
по 110— 120 тонн угля допол
нительно к заданию. С начала 
года на счету коллектива уча
стка уже 5 тысяч тонн топли
ва сверх плана.

Успеху соревнования в зна
чительной мере способствует 
распространение инициативы 
донецкого горняка Н. Мамая.
• Как уже сообщалось, обору
дование лавы № 58 комбайном 
позволило в полтора раза уве
личить выход угля из этого 
забоя. В марте комбайн будет 
введен и в лаву М  50.

Больших успехбв добилась 
бригада, руководимая Г. Н. Да
выдовым, побывавшим в прош
лом году в Томской области 
с делегацией горняков Кузбас
са. Эта бригада соревнуется с 
коллективом мастерского уча
стка тов. Епимахова из Ергай- 
ского леспромхоза.

В феврале бригада работала 
высокими темпами. За две де
кады она выдала 800 тонн 
угля сверх плана.

Сейчас участок, на котором 
работает бригада, борется за 
выработку 30 тысяч тонн угля 
в месяц. Для этого на участке 
осуществляются новые органи
зационно-технические меро
приятия. В третьей декаде фев
раля, например, здесь внедря
ют новую технологию механи
зированной посадки лавы. С 
переходом на новый режим ра
боты показатели бригады ста
нут еще выше.

У  лесозаготовителей много 
неиспользованных резервов
Коллектив 3-го мастерского 

участка Тимирязевского лес
промхоза, руководимый тов. 
Салахутдиновым, перевыпол
нил план 17 дней февраля и 
выдал сверх плана 900 кубо- 
мртров древесины.

I т

На снимке: руководитель пе
редового участка А. А. Сала- 
хутдинов.

Каждый . лесозаготовитель 
участка, следуя примеру Ни
колая Мамая, значительно пе
ревыполняет суточные зада
ния.

2 0  февраля выполнен 
месячный план 
л есозаготовок

Лесозаготовители Егорьевского 
лесопункта Туганского леспромхо
за Томского облтоппрома 20 фев
раля выполнили месячный план 
на 103 процента. Лесорубы реши
ли завершить квартальный план к 

5 марта. На лесопункте много пе
редовиков. Комплексные звенья тов. 
Бранта и тов. Нагишева выполня
ют дневное задание до 185 про
центов. Перевыполняют дневное за
дание сортировщики тт. Юркин и 
Семенов, грузчики тт. Гордиенко, 
Дедилин и другие.

Б. БОРИН.
тт • ■

По следам 
неопубликованных 

писем
Редакцией было получено пись

мо от работников Чулымского тех
нического участка, работающих в 
Молчановсг.ом районе. Они писа
ли о том, что мастер Трофимов 
груб, систематически пьянствует, 
плохо руководит работами.

Как нам сообщили из Обского 
бассейнового управления пути, 
факты, приведенные в письме, 
подтверди аись.

Трофимов от занимаемой долж
ности освобожден. Принимаются 
меры к улучшению организации 
работ и бытовых условий рабо
чих.

V
, Г. Панасевич, проживающий в 

г. Томске, писал в редакцию, что 
в промартели «Обувщик» ему при 
пошиве испортили сапоги.

Председатель правления обл- 
промсовета тов. Постнов сообщил 
редакции, что на начальника цеха 
Кочановского наложено админист
ративное взыскание. Граждани
ну Панасевичу выданы новые са* 
логи.

Особенно хорошо работает 
вальщик Казимир Яздаускас. 
В феврале он ежедневно давал 
по две суточные нормы. На 
15—20 процентов перевыпол
няют сменные нормы тракто
ристы тт. Ерк и Выгорна. Еще 
лучше работают крановщики 
тт. Ушкалов и Сорокин. В от
дельные дни они давали по 
полторы нормы.

С 17 по 20 февраля участок 
перебазировался на новое ме
сто. Сокращение расстояния 
транспортировки леса позволит 
коллективу участка добиться 
еще более высоких показате
лей.

Значительно хуже работал 
коллектив мастерского участка 
первого лесопункта Ергайского 
леспромхоза, которым руково
дит тов. Епимахов. Соревнуясь 
с бригадой тов. Давыдова, кол
лектив не выполнил своих обя
зательств.

Как и в январе, участок не 
выполняет сменных заданий, 
имеет большую задолженность 
государству. За 20 дней фев
раля участок недодал 504 ку 
бометра леса.

Главная причина отставания 
участка — плохая работа уз
коколейной железной дороги, 
Здесь часты простои, из-за че
го порожняк подается нерит, 
мично.

На участке есть настоящие 
мастера своего дела, такие, как 
крановщик Попелешин, трак
торист Боровков, которые ре
гулярно перевыполняют нор
мы. Но так работают далеко 
не все.

Руководители леспромхоза, 
партийная и профсоюзная ор
ганизации, весь коллектив уча
стка должны принять все меры 
для обеспечения высокопроиз
водительной работы.

Шахтеры Кузбасса ид т 
впереди. Долг лесозаготовите
лей — повысить темпы в ра
боте, обеспечить досрочгое 
выполнение квартального п а 
на.

МОЛОКО — В ГОСЗАКУПКИ
Рассчитавшись с государст

вом по обязательным поставкам 
молока и молочных продуктов 
за первый квартал текущего го
да, передовые хозяйства Зырян
ского района ведут продажу 
молока государству в порядке 
госзакупок.

Первые сто центнеров молока 
продали в госзакупки колхозни. 
ки сельхозартели имени Ждано
ва. Ведут продажу продуктов 
животноводства колхозы «Рас
свет», имени Ленина, имени 
Сталина и другие.

РАСТЕТ ЗАГОТОВКА 
ПУШ НИНЫ

В истекшем году работники 
заготконторы Зырянского рай
потребсоюза заготовили пушни
ны на 47.000 рублей больше, 
чем в предыдущем.

В социалистическом соревно. 
вании промысловых охотников 
первенство держит тов. Рус
ских, сдавший ценного пушногб 
сырья на 5.800 рублей при пла
не 1.500. На 3.200 рублей 
сдал пушнины охотник тов. Ко
валев.

ПОДГОТОВКА МЕХАНИЗА
ТОРОВ

Администрация и партийная 
организация Громышевской 
МТС ежегодно уделяют боль
шое внимание подготовке кад
ров механизаторов. Рабочие 
подсобных цехов МТМ повыша. 
ют разряды. Здесь немало трак
тористов, комбайнеров и других 
механизаторов, которые имеют 
по две — три специальности. 
Эта МТС закончила ремонт 
тракторов и успешно завершает 
подготовку уборочной техники.

В настоящее время здесь ра
ботают 4-меоячные курсы трак
тористов. На них обучается 18 
человек. Дирекция МТС выде
лила из числа инженерно-тех
нических работников опытных 
преподавателей.
, НА ОВЦЕТОВАРНОИ 

ФЕРМЕ

В 1957 году работники овце- 
тоВарной фермы колхоза имени 
Дзержинского добились хоро
ших показателей. На ферме 
значительно увеличилось пого
ловье и настриг шерсти. Колхоз 
досрочно выполнил обязатель
ства перед государством по сда
че и продаже шерсти.

Добросовестный труд работ
ников фермы хорошо оплачи
вается. Чабан Михаил. Леонтье
вич Шпак на каждые 100 ов
цематок получил и сохранил по 
138 ягнят. От 213 овец его 
стада настриг шерсти составил 
556,9 килограмма. По дополни
тельной оплате он получил 10 
овец.
ТРУДЯЩИЕСЯ ПРИОБРЕТА

ЮТ БИЛЕТЫ ДЕНЕЖНО-ВЕ- 
ЩЕВОИ ЛОТЕРЕИ

Жители Зырянского района 
Охотно приобретают билеты де
нежно-вещевой лотереи.

На крупные суммы приобре
ли билеты многие члены сель
хозартели имени Сталина. Здесь 
продано билетов на 5.800 руб. 
лей. В деревне Яранка продано 
билетов на 10.000 рублей. Все
го в районе разошлось билетов 
денежно-вещевой лотереи на 
сумму более 75 тысяч рублей.

Выставка продукции томских артелей
В помещении красного уголка 

артели «Профинтерн» открылась 
Выставка продукции, выпускаемой 
артелями местной промышленности 
г. Томска.

Девять артелей Томска: «Худо

жественный труд», «Рационализа
тор», «Художественный промы
сел», «Обувщик», «Профинтерн» 
и другие представили на выстав
ку образцы производимой ими про
дукции.

Крупно-пакетная погрузка леса
ПЕРМЬ, 25 февраля. (ТАСС). Не 

так давно в ряде леспромхозов тре
ста «Чусовлес» управления лесной 
промышленности Пермского Совнар
хоза стала успешно применяться 
крупно-пакетная погрузка леса с 
помощью трелевочного трактора. Это 
новшество совращает время погруз
ки пакета воза хлыстов с 30 —  45 
минут до 5 —  10 минут.

В Теплогорском леспромхозе по.

явилось еще одно новшество —  тро. 
сово-петлевая сучкорезка, примене
ние которой позволяет полностью 
механизировать работы на обрубке 
сучьев. Умелое применение троспво- 
петлевой сучворезки в сочетании с 
крупно-пакетной погрузкой леса да
ло возможность в леспромхозе со
кратить количество рабочих в брига, 
де с 6— 8 до 3— 4 человек.

И а концертной эстраде

Искусство марийского 
народа

Вслед за прошедшими с большим 
успехом концертами Государствен
ного ансамбля Бурят-Монгольской 
АССР в Томске состоялись первые 
выступления другого национально
го художественного коллектива —  
Марийского ансамбля песни и тан
ца.

Первое отделение программы 
представляет собою удачную теат-. 
ральную музыкально-танцевальную 
композицию «Наш край».

Особенно удачно в этой компо
зиции исполнены хором песни 
«Родина моя» Новикова, «Песня о 
партии», написанная заслуженным 
деятелем искусств Марийской 
АССР К. Смирновым, марийская 
народная песня «Рия-Рия».

Из танцевальных номеров запо
минаются оригинальный темпера
ментный марийский танец лесору
бов (постановка Б. Кращина) и ма
рийский свадебный танец с хлы
стами (постановка Н. Арбана).

Во втором отделении порадовало 
исполнение на свирели народных 
марийских песен народным арти
стом Марийской АССР П. Тайдема- 
ром в сопровождении ансамбля гус
ляров.

Хочется особо отметить мастер
ство хора, во многом обязанного 
высокой культурой своему худо
жественному руководителю и глав
ному дирижеру, заслуженному дея
телю искусств Марийской АССР 
Б. Резникову. Это особенно чувст
вуется при исполнении таких про
изведений. как полная лирического 
очарования «Серенада» Танеева, 
как насыщенная вокальными и 
ритмическими оттенками русская 
народная шуточная песня «Про ко
мара», отличающаяся стремитель
ным темпераментом «Плясовая» 
Носова.

Хорошее впечатление оставила 
танцевальная группа с ее полным 
грации марийским девичьим хоро
водом, уральской кадрилью, пол
ным неистощимого задора румын
ским танцем (балетмейстеры 3. Ба
талов. А. Штанько).

Заканчивается программа весе
лой сценой из оперы «Майская 
ночь» Римского-Корсакова («Пес
ня про голову» и гопак).

С успехом выступили в концер
тах ансамбля солисты-вокалисты 
народная артистка МаряЗской . 
АССР В. Смирнова, А. Аляев, 
П. Кулагин.

В. СМОЛЕНСНИЙ.

Двусторонняя погрузка хлыстов

на мастерском уча
стке тов. Шаханояа 
Подольского лесо
пункта Вакчарского 
леспромхоза примене
на двусторонняя по
грузка леса лебедка
ми ТЛ-5. До этого по
грузка хлыстов велась

паровым краном и 
только с одной сторо
ны погрузочных пу
тей.

Проведенные изме. 
нения позволили уско
рить загрузку плат
форм, увеличить про
изводительность тру.

да рабочих, сократить 
производственные за
траты на этом участке 
работы.

В дни подготовки к 
выборам в Верховный 
Совет СССР лебедчи
ки тт. Чумаков и Ку

лешов выполняют 
сменные задания на 
150—170 v процентов.

На снимке: погруз
ка леса лебедками 
ТЛ-5 на Подольском 
лесопункте.

Фото А. Кузина.

Научные исследования по проблемам машиностроения
Недавно закончила свою работу 

научно-техническая конференция 
механического факультета Томского 
политехнического института. Конфе. 
ренция подвела итоги научно-иссле
довательской работы всех 9 кафедр 
факультета, свидетельствовала о 
крепнущих связях научных работ
ников факультета с учеными других 
вузов страны и промышленными 
предприятиями.

На конференции было одобрено 
основное направление работы ка
федры станков и резания металлов. 
Научный коллектив этой кафедры, 
возглавляемый профессором А. М. Ро
зенбергом, занимается изучением 
теории процесса резания пластиче
ских и хрупких металлов. Коллек
тивом кафедры разрабатываются ос
новные теоретические проблемы 
резания металлов, получены ин
тересные результаты по изучению 
глубоких пластических деформаций. 
Проведены исследования особенно
стей косоугольного резания.

Конференция отметила большое 
практическое значение исследования 
режущих качеств сверл, изготовляе
мых Томским заводом режущих ин
струментов.

Были заслушаны сообщения кан
дидата технических наук Ю. П. Зи
мина (Новочеркасский политехниче
ский институт) на тему «Исследова. 
ние свойств резцов, изготовленных 
из стружки быстрорежущей стали» 
и Ю. Б. Капилевича (Алтайский ма
шиностроительный институт) «О ли
тых резцах». Конференция отмети
ла, что изготовление резцов из

стружки быстрорежущей стали 
представляет производственный ин
терес, и исследование свойств этих 
резцов следует продолжить, изучив 
самые разнообразные марки инстру
ментальных сталей.

На заседаниях секции металлове
дения. термической обработки и 
литья интерес вызвали доклады 
коллектива ученых, возглавляемого 
профессором А. Н. Добровидовым. До
клады были посвящены важным 
вопросам современного металловеде, 
ния —  теории кристаллизации и 
литого инструмента. Конференция 
отметила большое научное значение 
работы профессора А. Н. Доброви- 
дова «Некоторые вопросы кристал
лизации».

Применяя новый и совершенный 
метод исследования —  электролити
ческий анализ, старший преподава
тель кандидат технических наук 
Н. А. Ерофеев исследовал некото
рые характеристики малолегиро
ванной литой быстрорежущей ста
ли. Результаты этого исследования 
имеют несомненный интерес.

О результатах весьма важного 
исследования «Металлическое со
стояние бора в стали» доложил на 
конференции А. И. Фальков.

Кандидат технических наук
А. Ф. Крупин установил зависимость 
состава металлизационных покры
тий от поверхностного натяжения 
жидкого металла и микроструктуры 
таких покрытий. Старший препода
ватель А. Д. Клементьев провел об
ширное исследование сплавов на 
основе железа, вольфрама и кобаль

та с добавлением некоторых других 
элементов. Было установлено, что 
рациональное введение в литые ди- 
сперсяонно-твердеющие режущие 
сплавы некоторых добавок позволя
ет получить такую стойкость, кото
рая значительно превосходит стой
кость быстрорежущей стали.

Для обсуждения на секции сопро. 
тйвлення материалов было вынесе
но 15 докладов. Они касались раз
личных вопросов большой проблемы 
прочности и пластичности материа
лов. «О связи сопротивления срезу 
с упрочнением и внутренним тре
нием» —  такова тема доклада за
ведующего кафедрой сопротивления 
материалов доцента И. Р. Коняхина. 
Метод ми'кросмещений, разработан
ный автором, позволяет изучать яв
ления, проIекающие в контактных 
поверхностях соприкасающихся тел.

Крупное исследование «Теория 
предельного упругого состояния», 
над которым работал старший пре
подаватель Г. А. Дощинский, нахо
дится в стадии завершения. На кон
ференции был заслушан его доклад 
на тему: «К теории прочности хруп
ких материалов». По единодушному 
мнению участников конференции 
работа Дощинского имеет большое 
теоретическое и практическое зна
чение.

В числе научных работ, рассмот
ренных на секции сопротивления 
материалов, —  исследование работы 
предварительно напряженных желе
зобетонных ферм, расчет тонкостен
ных стержней открытого профиля, 
усиленного поперечными связями,

исследование прочности и пластич
ности серого чугуна и другие.

Конференция одобрила направле
ние работы кафедры двигателей 
внутреннего сгорания (руководитель 
профессор В. К. Нечаев) по изуче
нию причин, вызывающих шум- 
ность работы двигателя внутреннего 
сгорания, и способов борьбы с шу
мами. Одобрено направление работы 
кафедры прикладной механики (за
ведующий кафедрой доцент С. И. 
ГОубович) по применению гидромуфт 
в конвейерных установках.

Интересный доклад сделал инже
нер Алтайского тракторного завода 
М. М. Гохберг об автоматических 
устройствах для выбивки залитых 
форм на конвейере литейного цеха 
завода. Докладчиком была изложена 
методика разработки оригинальных 
приборов и приспособлений при ав
томатизации наиболее тяжелых опе
раций (выбивка, сортировка и по. 
грузка литья и литников).

Ряд интересных сообщений был 
сделан на секции сварочного произ
водства и секции организации и 
экономики производства. В докладе 
старшего преподавателя кандидата 
химических наук Л. И. Аристова 
«Об экономической эффективности 
использования торфа в Томской об
ласти» был сделан исчерпывающий 
экономический анализ и приведены 
соответствующие расчеты, которые 
показывают большое народнохозяй
ственное значение промышленного 
использования богатых запасов сы
рого торфа в Томской области.

Л. СЕДОКОВ.

m i S S S L e / L e / * x
Опасное путешествие

Автомашина, раз
вернувшись. остано
вилась у центрального 
рынка Томска. Пасса
жиры быстро запол
нили ее кузов. Сиг
нал, и грузовое такси 
устремилось в Шегар- 
ку.

—- Теперь мигом до
едем, — получше уса
живаясь, пророчили 
пассажиры.

— Не говори «гоп», 1 
пока не перепрыг
нешь, — ответили им
более скептически настроенные 
товарищи.

Первая заминка произошла в 
деревне Зоркальцево. Мотор за
глох прямо у сельмага.

— Что я говорил! — сказал 
пассажир из скептиков, прово
жая глазами скрывшегося за 
дверями магазина водителя. — 
Видно, у него, что ни ларек — 
заправочная колонка, что ни 
чайная — то ремонтный пункт.

Через четверть часа трону
лись, но не проехали и кило, 
метра, так как шоферу Павлу 
Иванову оказалось до зарезу 
нужным навестить знакомых. 
Тут приуныли даже и оптими
сты. Мороз бесцеремонно заби
рался под одежду, стыли рукн. 
Люди отплясывали гопака во
круг машины.

Через полчаса, наконец, вер
нулся шофер. Был он уже из
рядно во хмелю.

— Сейчас не поедем, а поле
тим, — заверил он пассажиров 
заплетающимся языком. И не

обманул. Громыхая на ухабах, 
машина понеслась с бешеной 
скоростью. Словно футбольные 
мячи летали по кузову корзины, 
тюки и чемоданы. Люди, хвата
ясь за что попало, с трудом 
удерживались на местах.

В поселке Победа Иванову 
вздумалось «дозаправиться».

Трудно понять, как вел даль
ше машину окончательно опь
яневший шофер. Со встречным 
автобусом на 'реке Оби он 
разъехаться уже не мог. На. 
терпевшимся пассажирам не 
оставалось ничего другого, как 
собственными силами вытаски
вать На дорогу машину, едва 
не перевернувшуюся на спуске.

Только по счастливой слу
чайности эта поездка обошлась 
без аварии. А сколько их еще 
бывает по вине нетрезвых шо
феров. Пьяницам и лихачам ти
па Павла Иванова из Шегар- 
ской автороты нельзя доверять 
руль машины!

Б. ВИТИН.

„ Р ы ц а р и  б у т ы л к и "
Стоит появиться Карташеву 

на усадьбе, — н точно ветром 
сдувает игравших вокруг снеж
ной бабы детишек. Хлопают 
двери, щелкают замки: соседи 
спешат укрыться в своих ком
натах. Зазевавшаяся собака, 
взвыв от увесистого пинка, 
опрометью бросается в сторо
ну.

Федор Карташев опять пьян, 
а его «художества* хорошо из
вестны соседям. Вот он ввали
вается в коридор и, едва пере
ступив порог своей квартиры, 
начинает погром. Трещат 
стулья. У ног дебошира растет 
куча истерзанной в клочья 
одежды. Посуда превращается 
в груду черепков.

Натешившись над безгласны, 
ми предметами, Карташев начи
нает озираться и вдруг замеча
ет забившуюся в угол жену.

— А-а-а, это ты? — И он с 
кулаками бросается на женщи-- 
ну.

А на утро судебно-медицин
ский эксперт, качая головой, 
выдает супруге Карташева су
дебно-медицинское свидетельст
во о побоях, полученных от му
жа. Карташев кается перед же
ной и слезливо просит проще
ния. Но когда все забывается и 
сходит с рук, он распоясывает
ся еще больше. Кулаки пьяни, 
цы преследуют жену у знако
мых, настигают на улице.

Карташева пробовали сты. 
дить. Безуспешно. Друзья уго
варивали бросить пить. Беспо
лезно. Опускаясь все ниже, Кар
ташев потерял всякий контроль 
над собой. Круг его интересов 
стал убог, замкнувшись между 
«гастрономом» и закусочной.

Как это началось, Карташев 
уже и не помнит. Выпивал сна
чала по стопочке с получки. 
Позднее стал добавлять и в 
другие дни. Потом начались 
сплошные запои. На водку стал 
уходить заработок, затем его не 
стало хватать, пошли в ход же

нины платья и домашние вещи. 
В пьяном угаре и скандалах 
проходит время.

И вот он стоит в кабинете 
следователя. Еще раз просмот
рев показания свидетелей, за
ключение судебно-медицин
ской экспертизы, следова
тель заносит в протокол
данные об обвиняемом. «Кар
ташев Федор Петрович, 1925 
года рождения, работнин Том
ской пристани, проживает
по улице Красноармейская 
№ 68. Судим по Указу «Об от
ветственности за мелкое хули
ганство»... Семь раз находился 
в вытрезвительной комнате
2-го отделения милиции».

Многое делалось для того, 
чтобы образумить Карташева, 
но он не хотел исправиться. Те
перь пьянице и дебоширу при
дется держать ответ перед на
родным судом.

Давно все сошлись на том, 
"ЧТО пьянство до добра не дово
дит. Непрочь был когда-то по
философствовать на эту тему и 
инструктор Томского комму
нально-строительного техни
кума Алексей Михайлович Пу- 
хоренко. Но вот он стал выпи
вать. а затем втянулся в пьян
ство. Воспитатель учащихся, 
напиваясь, стал издеваться 
над семидесятилетним тестем. 
А  однажды, озверев от водки, 
стал избивать старика даже в 
присутствии сотрудника мили
ции. Пьянство довело и Кухо- 
ренко до народного суда.

Подобных Карташеву и Ку- 
хоренко немного. Но эти «ры
цари бутылки» свивают свои 
гнезда в тех коллективах, 
где относятся к  ним сни
сходительно и предпочитают не 
выносить сор из избы. А  таких 
людей нельзя укрывать. Пьяни
цы и пьянство приносят огром
ный вред обществу, и советская 
общественность должна бороть
ся с этим позорным пережитком 
прошлого. К. ФЕДОРОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

и Пир в В о з н е с е н к е "
Под таким заголовком в га

зете «Красное Знамя» 9 фев
раля был опубликован матери
ал, в котором рассказывалось о 
пьянстве животновода и раз
базаривании колхозного скота, 
допущенном в поселке Возне
сенка, Кривошеинского рай
она.

Как сообщил нам замести
тель председателя Крнвошеин-

ского райисполкома тов. Его
ров, факты, изложенные в за
метке, обсуждались на бюро 
райкома КПСС. Председателю 
колхоза тов. Булевскому объяв
лен выговор, животноводу Ла- 
тогольцу — строгий выговор. 
Латогольца обязали возме
стить убыток, принесенный 

колхозу.

Короткие сигналы
Жители поселка Лесного, Шегар- 

ского района, давно не смотрели 
кинофильмы.

Прошел год. как у нас построили 
кинобудку, но за это время всего 
раза три к нам привозили кинокар
тины.

м Г. ЮРКИН.
V

В промартели «15-я годовщина 
Октября» (село Поздняково, Шегар- 
ского района) кинофильмы не де
монстрируются, так как нет кино
будки. А газеты находятся под зам
ком в шкафу у председателя артели 
тов. Шуликова.

В. КРЕЧМАР.
V

В магазине горпромторга, распо
ложенном на Базарной площади в 
г. Томске, продаются печные пли
ты с маркой Томского завода «Сель
хозмашина». Качество многих плит 
очень низкое После первой же топ
ки печи они трескаются.

Н. МЕНЬШИКОВ.
V

Участок дороги от улицы Дамбо- 
вой до Береговой г. Томска не рас
чищается, эдесь возвышаются боль
шие снежные сугробы. Машины с 
топливом и различным грузом не 
могут подойти к  домам. Кировский 
райжилкомхоз должен организовать 
очистку дороги.

ИОНАС.

Желающие попасть на киносеан
сы в Дом ученых вынуждены сто
ять за билетами на улице. Неуже
ли нельзя это устранить?М. КРАСНАЯ.

***
В г. Томске на улицах Максима 

Горького, Татарской, Сибирской, в 
переулке Подгорном нет уличного 
освещения. В то же время на неко
торых улицах фонари горят круг
лосуточно, электроэнергия, не эко
номится. . .1т. ИЛЬИН.

***
Па улице Карла Маркса есть 

склад извести и других строймате
риалов. На этом участке большое 
движение. При погрузке извести 
пешеходов обдает известковой 
пылью, засорены улица и близле
жащие усадьбы. Следовало, бы 
убрать этот склад из центра горо
да. |

И. ТИТОВ.
V

Жители поселка Чичаг, Томско
го района, не имеют возможности1 
регулярно смотреть кинофильмы.- 
Киномеханик у нас бывает очень 
редко, так как в поселке нет кино
будки. Уже целый год дирекция 
химлесхоза обещает ее построить, н» 
дальше обещаний дело не идет.

Н. КОРОЛЕВА.

I
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АМЕРИКАНСКАЯ ГАЗЕТА О СОВЕТСКИХ 
ГИДРОЭЛЕК ТРОСТАНЦИЯХ

ВАШИНГТОН, 25 февраля. 
(ТАСС). Выходящая в Вашинг
тоне газета «Ньюс» поместила 
статью о строительстве гидроэлек
тростанций в СССР. «По произ
водству гидроэлектроэнергии, — 
говорится в статье. — Советская 
Россия сейчас приближается к 
Соединенным Штатам и вскоре 
превзойдет их. Мощность отдель
ных гидроэлектростанций в Евро
пейской части Советского Союза 
и Сибири намного превосходит 
мощность крупнейших электро
станций в Америке. Крупнейшая

американская электростанция на 
плотине Грэнд-Кули на реке Ко- 
лумбие имеет мощность в 1,9 млн. 
киловатт. Новая американо-ка
надская гидроэлектростанция на 
реке Святого Лаврентия будет 
обладать общей мощностью в 2,2 
млн. киловатт. Однако СССР име
ет 10 электростанций мощностью 
от 2 до 6 млн. квт. Одна уже за
кончена, еще три строятся, а 6 
находятся в значительно продви
нутой стадии планирования. Элек
тростанция мощностью в б млн.

киловатт на реке Енисей будет 
превышать по мощности все элек
тростанции на всех плотинах об
щей мощностью в 5,25 млн. кило
ватт, которые были построены ин
женерным корпусом американской 
армии за всю его историю. Общая 
мощность пяти сибирских электро
станций будет на 50 процентов 
больше мощности всех американ
ских электростанций на плотинах, 
построенных армией, бюро мелио
рации и управлением работами по 
реконструкции долины Теннесси, 
вместе взятых».

Трудящиеся капиталистических 
стран борются за свои права

Польская Народная Республика. В конце прошлого года содовый 
завод в Яниково выпустил первую продукцию. Сейчас предприятие 
ежедневно дает 300 тонн соды. В конце 1958 года будет произво
диться до 800 тонн кальцинированной соды ежедневно.

В этих башнях хранится готовая для отправки продукция.
(Фото Польского центрального фотоагентства).

РАЗВИТИЕ КООПЕРАЦИИ В ДРВ
ХАНОЙ, 25 февраля. (ТАСС). 

В недавно опубликованном докла
де Национального комитета союза 
крестьян Вьетнама говорится о 
широком движении за развитие 
различных форм кооперации сре
ди крестьян. К  концу 1957 года 
на севере Вьетнама имелось 86 
тысяч групп крестьянской взаимо
помощи, объединяющих десятки 
тысяч хозяйств. Созданы и уопеш.

но действуют первые 44 производ
ственных кооператива.

Большое распространение полу
чили в деревне кредитование и 
снабженческо-сбытовые кооперати
вы. В настоящее время насчиты
вается 390 снабженческо-сбытовых 
кооперативов с 1.120 тыс. пайщи
ков. Члены кооперативов получили 
в 1957 году на нужды развития 
своих хозяйств полмиллиарда дон
гов различных ссуд.

Лондонцы протестуют
ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). 

«Долой закон о квартирной пла
те!», «Долой Брука!», «В отстав
ку!» . — такими возгласами было 
встречено появление английского 
министра жилищного строительст
ва Брука на собрании квартиро. 
съемщиков Лондонского района 
Холборн. Брук прибыл на это соб
рание по приглашению местной 
организации консервативной пар
тии с целью «разъяснить» весьма 
непопулярный в стране закон о 
квартирной плате, дающий домо
владельцам возможность резко по 
высить квартплату. Министру, од
нако. так и не удалось найти об
щий язык с участниками собрания. 
Как только он подошел к  микро

фону, в зале поднялся такой шум, 
что голос Брука, несмотря на 
мощные усилители, был совершен, 
но заглушен. На трибуну, где на
ходился Брук, полетели бутылки, 
овощи, чей-то драный башмак. В 
зале взвились детские воздушные 
шары с надписями: «Долой 'Брука 
и его закон о квартплате!», «В от 
ставку!» и т. д.

Между членами консервативной 
партии, окружившими платформу, 
и разгневанными участниками соб 
рания вспыхнула драка. Спокойст
вие в зале было восстановлено 
только после вмешательства поли 
ции. Брук вынужден был поспеш
но покинуть зал под насмешливые 
возгласы жителей Холборна.

Наступление на жизненный уро
вень трудящихся в капиталистиче
ских странах встречает все более 
широкий протест со стороны на
родных масс. Рабочие объявляют 
забастовки, требуют повышения за
работной платы, улучшения усло
вий труда.

Широкое движение трудящихся 
за повышение заработной платы, 
вызванное новым ростом цен на 
продукты питания и товары широ
кого потребления, развернулось- в 
Федеративной Республике Герма
нии. В ряде отраслей промышлен
ности это движение принимает 
форму забастовок, организуемых 
профсоюзами.

В первой половине января пб 
многим крупным городам Рурской 
области, Шлезвиг-Гольштейна, Ба
варии и Гессена прошла волна 
предупредительных забастовок ра
бочих коммунальных предприятий. 
Эти забастовки были проведены в 
знак протеста против отказа пред
принимателей от проведения пере: 
говоров о новом тарифном согла
шении.

Западногерманский профсоюз ра
ботников коммунальных учрежде. 
ний, городского транспорта и свя
зи призвал 350.000 коммунальных 
рабочих и служащих, объединен
ных в̂ этом профсоюзе, провести 
4 и 5 марта голосование по вопро
су о забастовке в отЕет на отказ 
предпринимателей удовлетворить 
требование профсоюза о повыше
нии заработной платы. 24 февраля

среди 100.000 рабочих текстиль
ной промышленности в Вестфалии 
и Оснабрюке .началось голосование 
по вопросу о проведении забастов
ки. В . этот же день в Кельне на
чались переговоры между проф
союзом и предпринимателями за
падногерманской швейной про
мышленности по вопросу о повы
шении заработной платы и о со
кращении рабочей недели.

Закончилась продолжавшаяся 4 
дня забастовка 1.000 английских 
рабочих на строительстве атомной 
электростанции в Хинкли-Пойнте. 
Забастовка была объявлена в знак 
протеста против незаконного 
увольнения администрацией проф
союзного активиста. Рабочие реши
ли прекратить забастовку только 
после: того, как администрация со
гласилась вести переговоры с 
их представителями.

Администрация парижских теат
ров «Опера» и «Опера комик» 
ссылаясь на «расторжение контрак
тов» уволила 300 артистов и рабо
чих сцены. Газета «Юманите» под
черкивает, что «расторжение конт
рактов», — это лишь предлог, в 
действительности же работники 
сцены уволены за участие в недав
ней забастовке. Как известно, ба
стовавшие требовали улучшения 
своего материального положения. 
Газета выступает с поддержкой 
справедливых требований бастую
щих и настаивает на восстановле
нии их на работе.

(ТАСС).

Против ракетных баз во Франции

Кровавая война в Алжире 
продолжается

ПАРИЖ, 25 февраля. (ТАСС). 
Парижские газеты сообщают об 
усилении военных действий в Ал
жире. Особенно кровопролитные 
бои между отрядами алжирской 
национально-освободительной ар 
мни-и французскими войсками раз
вернулись 23 февраля в районе 
западнее Ореса. Со стороны фран
цузских войск в бою участвовали 
танковые, артиллерийские и пара
шютные подразделения, поддер
жанные авиацией и вертолетами 
На одном из участков боя груп
па алжирских патриотов попала в 
окружение. Однако бойцы алжир

ской национально-освободительной 
армии вырвались из кольца, нане
ся французам значительные поте
ри.

В этом бою, как указывает пе
чать, было убито 67 алжирцев. 
Французские войска потеряли 22 
человека убитыми и 45 ранеными.

Сегодняшние утренние газеты 
сообщают, что 10 тысяч военно
служащих из состава французских 
военно-воздушных оил переводятся 
в сухопутные войска и направля
ются в Алжир, чтобы восполнить 
потери французских войск в ре
зультате алжирской войны.

ПАРИЖ, 25 февраля. (ТАСС) 
Народное движение протеста про 
тив превращения Франции в стар 
товую рлощадку для запуска аме 
риканских ракет приобретает вое 
более широкий размах. По сооб
щениям печати, 3 тысячи докеров 
Гавра единодушно -одобрили рас
пространенную Национальным со
ветом мира петицию протеста про
тив размещения т  Франции аме
риканских ракетных баз. Они за
явили также о своем отказе; про
изводить погрузку и разгрузку 
оружия и боеприпасов и потребо
вали прекращения огня в Алжире 
и начала переговоров с целью 
мирного урегулирования алжир
ской проблемы.

В департаменте Сона и Луара 
на собраниях крестьян 600 чело, 
век высказались против создания 
во Франции ракетных баз и потре
бовали проведения в парламенте 
дебатов по этому вопросу.

В населенном пункте Гонесс (де
партамент Сена и Уаза) в течение 
нескольких дней было собрано 
400 подписей под петицией На
ционального совета мира.

Руководство Национального 
совета мира Франции обратилось к 
председателям генеральных сове, 
тов департаментов с письмом, в ко
тором призывает их провести оп
рос об отношении населения к 
«возможному превращению данно
го департамента в атомную пло
щадку».

ИЗВЕЩЕНИЯ
27 февраля, в 7 часов вечера, в 

помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина,- 36) со
стоится занятие лектория для на 
учных работников города.

С лекцией на тему: «Некото
рые проблемы современной хирур
гии» выступает действительный 
член Академии медицинских наук 
СССР, профессор доктор А. Г. Са
виных.

27 февраля, в 7 часов вечера, в 
обллектории для самостоятельно 
изучающих политэкономию социа
лизма состоится лекция на тему: 
«Общественный труд при социа. 
лизме».

Читает кандидат экономиче
ских наук, доцент Евсеев М. П.

[СПОРТ!
Матч-реванш 

на первенство мира 
по шахматам

В. Смыслов—М. Ботвинник
По решению Международной 

шахматной федерации в марте— 
апреле состоится матч-реванш на 
первенство мира по шахматам 
между чемпионом мира В. Смыс 
ловым и экс-чемпионом мира 
М. Ботвинником, В соревновании 
должно быть сыграно 24 партии. 
В. Смыслову для сохранения сво
его звания достаточно добиться 
ничейного результата. М. Ботвин
ник может вновь стать чемпионом 
мира, если выиграет матч-реванш.

Проведение встречи сильней
ших в мире советских гроссмейсте
ров поручено шахматной секции 
СССР. Главным арбитром утверж
ден международный гроссмейстер 
Г. Штальберг (Швеция), его по
мощником — международный ма
стер Г. Голомбек (Англия).

Торжественное открытие матча- 
реванша состоится 2 марта в Мо
сковском концертно-театральном 
зале (на Ленинградском проспек
те).

Напомним, что оба выдающихся 
гроссмейстера в третий раз ветре 
чаются между собой в матчах на 
звание чемпиона мира. Первое со
ревнование состоялось в Моснве в 
1954 году и закончилось вничью 
со счетом 12:12. М. Ботвинник со 
хранил тогда звание чемпиона ми
ра. Второй матч был проведен в 
1957 году. Победу в нем одержал 
В. Смыслов — он выиграл шесть 
партий, проиграл три. 13 партий 
закончились вничью.

(ТАСС).

Зимняя спартакиада народов РСФСР
Пресс-конференция в Центральном Доме журналиста

Проходящая сейчас в стране 
зимняя спартакиада народов 
РСФСР является крупнейшим 
спортивным событием нынешнего 
сезона.

25 февраля в Москве в Цент
ральном Доме журналиста состоя 
лась пресс- конференция, посвя
щенная предстоящим финальным 
соревнованиям спартакиады.

С сообщением выступил предсе
датель Комитета по физической 
культуре и спорту при Совете 
Министров РСФСР К. В. Крупин. 
Он заявил, что целью спартакиады 
является массовое развитие лыж
ного, конькобежного спорта, фи
гурного катания на коньках, хок
кея с шайбой и хоккея с мячом, 
максимальное привлечение рабо
чих, служащих, колхозников и 
учащихся к регулярным занятиям 
зимними видами спорта.

Соревнования зимней спартакиа. 
ды народов РСФСР идут успешно 
По неполным данным, в массовых 
состязаниях, состоявшихся на

предприятиях, в колхозах, совхо. 
зах, учреждениях и учебных заве
дениях. участвовало около трех 
миллионов человек.

Отрадно отметить, сказал тов 
Крупин, что, как правило, состяза
ния проводились на высоком спор
тивном уровне и с хорошими ре
зультатами. По предварительным 
данным, в ходе соревнований око
ло 40 тысяч физкультурников вы
полнили разрядные нормы, а 42 
спортсмена — нормы мастера 
спорта. Среди них — конькобеж
цы А. Сладков из Пензы, Л. Скоб 
ликова и В Бородин из Челябин
ска, В. Яровой из Иркутска, лыж
ники Л. Щеголева (Ленинградская 
область). Д. Карташов (Томская 
область), Ю Князев (Горький) и 
другие.

В зачетную таблицу внесены 
первые результаты (очки). Они оп
ределили места команд на финаль 
ных соревнованиях по слалому, 
которые состоялись в Кировске 
Таблица дополнится 
тами состязаний по

еще результа- 
прыжкам на

НОВОСТИ СПОРТА
ИРКУТСК, 25 февраля. (ТАСС). 

В течение четырех дней на стадно, 
не «Труд» проходили соревнова
ния конькобежцев Сибири и Даль
него Востока в зачет зимней спар
такиады народов РСФСР. В со
стязаниях участвовали 18 команд.

Высокими результатами ознаме
нованы забеги Женщин по про
грамме многоборья. ПобедитеЛьни 
цей вышла студентка Иркутского 
университета мастер спорта Гали
на Зорина. По четырем дистанци

ям — 500, 1.000, 1.500 и 3.000 
метров — она набрала 207,499 
очка. Это новый рекорд РСФСР.

У мужчин наиболее успешно вы
ступил студент Омского института 
физической культуры перворазряд
ник Иван Чернов. Он выполнил 
норму мастера спорта.

Общее командное первенство 
выиграли конькобежцы Иркутской 
области. На втором месте—коман. 
да Омска, на третьем — команда 
Новосибирска.

лыжах с трамплина и лыжному 
двоеборью.

На 25 февраля впереди по груп
пе областей идут спортсмены Мо
сковской области, по группе горо
дов — коллектив Москвы, по 
группе автономных республик — 
представители Карельской АССР 
и по группе краев — хабаровские 
спортсмены. Замыкают таблицу 
спортсмены Омской и Камчатской 
областей, Якутской АССР.

Финал зимней спартакиады на
родов РСФСР состоится в Сверд
ловске с 4 по 9 марта.

(ТАСС).

В гостях 
у иркутян

Возвратились из поездки к 
спортсменам Иркутского универси
тета баскетболистки, волейболист
ки и волейболисты Томского уни
верситета.

Взаимный обмен спортивными 
делегациями уже давно стал тра
дицией. На этот раз томичи прове
ли с иркутянами две встречи. На
ши волейболистки одну из них 
выиграли, одну проиграли,волейбо
листы проиграли обе встречи, бас
кетболистки обе встречи выиграли. 
Общий счет 3:3.

Пять дней провели томичи у го
степриимных иркутян. За это вре
мя побывали в музеях города — 
историческом и художественном, 
съездили в молодой, красивый го
род Ангарск, осмотрели Иркут
скую ГЭС, «болели» за наших 
конькобежцев на зональных сорев
нованиях спартакиады народов 
РСФСР.

В. ЧЕХОНАДСКИХ.

Американские 
шпионы осуждены

ПХЕНЬЯН, 25 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает Центральное теле
графное агентство Кореи, 24 фев
раля в городе Хэчжу, провинция 
Южный Хванхэ. состоялся откры
тый оуд над американским шпио
ном Пак Ман Су, который после 
специальной подготовки в амери
канской разведывательной школе 
был в конце августа 1957 года за
брошен в КНДР. Установлено, что 
Пак Ман Су имел задание создать 
шпионские группы в ряде пунктов 
Северной Кореи и организовать 
вооруженный мятеж, который 'пла
нировалось поддержать вооружен
ными силами, переброшенными из 
Южной Кореи.

Недавно в уезде Енган, провин
ций Южный Пхенан, состоялся суд 
над американо-лиоынмановским 
шпионом Цой Ден Ха. При аресте 
у него было обнаружено огне
стрельное оружие, яд, фотоаппара
ты, поддельные, документы и валю
та.

Оба американских шпиона при
говорены к смертной казни.

-□  □

Происшествие

Грабителей 
к ответу

Недавно, в 11 часу вечера, 
Г. Иванов возвращался с катка 
стадиона «Динамо» в Дачный го
родок. По дороге на реке Томи 
на него напали двое неизвестных, 
вооруженных ножами. Грабители 
тяжело ранили Иванова. Они сня
ли с него пальто, шапку, часы и 
скрылись.

В эту же ночь сотрудниками 
милиции преступники В. Н. Кро- 
тер, ранее судившийся за грабеж, 
и Э. Ф. Шульдис, сужденный в 
1956 году за хулиганство, были 
задержаны.

: Они скоро предстанут перед су
дом.

А. ОКОРОКОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 27 фев
раля по области ожидается по се
верным районам облачная погода, 
без существенных осадков, по 
остальной территории — неболь
шая облачность, без осадков, ветер 
восточный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха 8 — 13 
градусов мороза.

28 февраля — 1 марта облач
ная погода, с прояснениями, без 
существенных осадков, ветер 
3— 7 метров в секунду перемен
ного направления, температура 
воздуха ночью 9 — 14 градусов, 
днем — 7— 12 градусов мороза.

В Томске обкомом ДОСААФ 
совместно с облсовпрофом про
веден мотокросс, посвященный 
40-летию Советской Армии. 
Первенство на кроссе занял ма
стер спорта тов. Афонин (поли
технический институт).

На снимке: тов. Афонин на 
дистанции.

Фото К  Бахтина.

Матчевые встречи
В Томске прошли интересные 

матчевые встречи борцов трех го
родов — Сталински, Томска и 
Красноярска.

Победу в этом матче одержала 
команда г. Сталинска, набравшая 
4 очка. На второе место вышла 
команда спортивной школы моло
дежи г. Томска, третье заняли 
борцы ДСО «Труд» (г. Красно
ярск).

Томская областная контора кинопроката
с 28 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

киноповесть

I
(По роману Васко Пратолини)

Авторы сценария—Серджо Амидеи, Джузеппе Даньино. 
Производство киностудии ,Минерва-фильм‘ , Италия, 1954 г. $

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
нменв В. П Чкалова.

27 февраля — «После разлуки»
28 февраля — премьера

«В поисках радости».
1 марта — «В поисках радо

сти».
2 марта днем и вечером — 

«Летчики».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час дня, вечерних — в 8 ча
сов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
27 февраля — новый цветной 

художественный фильм «Случай 
на шахте «Восемь». Сеансы: 9-10, 
11, 12-50, 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 
0.

Зал кинохроники.
27 февраля — цветной художе

ственный фильм «Карнавальная 
ночь». Сеансы: 9, 10-40, 12-20,
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
27 февраля. Большой зал. — 

«Цирк». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Ма
лый зал — «Случай на шахте 
«Восемь». Сеансы: 9-45, 11-30, 3, 
4.45, 6-30, 8-15. 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

I Четверг, 27 февраля 
19.00. «Навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР». 19.10. 
Телевизионный очерк «Вперед, 
кино!», 19.50. «Страницы исто
рии». 20.10. Художественный 
фильм «Ласточка».

Сибирскому ботаническому саду 
требуется счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 3.

I№=

Вновь организованный комбинат 
стройдеталей № 4 треста «Строй- 
деталь» предупреждает клиентов, 
получающих гравий с гравийных 
карьеров около понтонного моста 
и мясокомбината, о том, что 
с 27 февраля до 7 марта произ
водится перерегистрация талонов, 
полученных на комбинате строй
деталей № 1.

После указанного срока талоны 
будут считаться недействитель
ными.

Обращаться: г. Томск, Ком|яу- 
нистический проспект, 101, теле
фон 28-08.

Типографии № 1 полиграфиз- 
дата требуются: подсобные рабо
чие в цехи и вахтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47.

Конторе «Главбакалея» тре
буется бухгалтер, знакомый С 
торговым учетом.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 54. 2 —1

Требуются: инженер по технике 
безопасности, инженер по венти
ляционным установкам и обору
дованию.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 51, отдел кадров.

2 — 1

Томской трикотажной фабрике 
требуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 6. 2 —1

Томской аэрофотолесоустрои- 
тельной экспедиции требуется 
техник-радист.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 14, телефон 32-67.

Томскому физиотерапевтическо
му санаторию на постоянную ра
боту требуются: механик по ото
плению, слесари-водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 1.

Томский электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
на 1958— 1959 учебный год по следующим специальностям 

С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА:
автоматика и телемеханика на железнодорожном транспор

те, теоретические основы электротехники, тепловозы;
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА:

, автоматика и телемеханика на железнодорожном транспор
те, электроподвижной состав и электроснабжение железных 
дорог, тепловозы, электрические машины.

В аспирантуру с отрывом от производства принимаются 
лица, не старше 35 лет, а без отрыва от производства до 45 
лет, имеющие стаж работы по специальности не менее 2-х лет 
после окончания высшего учебного заведения. Прием заявле
ний с приложением установленных правилами документов, а 
также научных трудов или научных докладов (рефератов) по 
избранной специальности производится до 10 мая 1958 года. 
Вступительные экзамены с 25 мая 1958 года.

Документы направлять на имя начальника института по 
адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 35.

=Н
Томскому отделению военторга 

требуются: повар, буфетчица, кла
довщик промышленных мастерских 
и возчик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

2— 1

Томской махорочной фабрике 
требуются инженер-строитель, 
инженер-механик или опытные 
техники, уборщица, рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 14. 2— 1

Томскому областному управле
нию сельского хозяйства требуют
ся старшие бухгалтеры на само
стоятельный баланс, знающие про. 
мышленный учет.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, комна
та 34, к  начальнику счетно-финан
сового отдела. 2— 1

Томской гостинице горкомхоза 
требуются на постоянную работу 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 6.

2— 2

Областной комитет- ДОСААФ 
объявляет набор на курсы мотори- 
стов-рулевых н водолазов.

Начало занятий 10 марта.
Здесь же требуются на постоян

ную работу легкие водолазы и мо
тористы.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 3, морской клуб, теле
фон 31-17. 2— 1

Томской конторе «Глававтотрак 
торсбыт» требуются: помощник
заведующего складом, знакомый 
с автомобильными запасными ча
стями, упаковщики, грузчики, 
сторож и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 7.

Гр-н Кащеев Герман Петрович, 
проживающий в г. Томске, ули
ца Петропавловская, 38, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Кащеевой Марией 
Антоновной, проживающей в 
г. Томске, улица Артема, 5, кв. 
28.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном ®6уде 3-го участка 
Кировского района г. Томска.

Адрес редакции, гор. Томск, просп им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) 
партийной жизни -  37.77 и 42.44, пропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры -  42.46, сельского

-  42.42,
____ , _ хозяйства

52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36

редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19, 
— 37.39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31.47, отдела информации

директора типографии — 37.72.

секретариата — 42.40, отделов: 
— 51-61, зам. зав издательством
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